

## Efecto del retroceso de un índice manufacturero en EE.UU.: Por qué los activos chilenos subieron antes del temido “día de la liberación”

El dólar cayó decididamente y el IPSA se elevó y se aproximó a los 7.700 puntos, nivel que llegó a superar durante la jornada.

EL MERCURIO INVERSIONES

Se ha vuelto una suerte de *show* televisivo. El Presidente de EE.UU., Donald Trump, planea imponer aranceles recíprocos a sus socios comerciales globales el 2 de abril durante un acto previsto para las 4:00 p.m. en la rosaleda de la Casa Blanca, donde lanzará lo que él mismo llamó el “día de la liberación” de EE.UU. Y las noticias conocidas este martes no fueron, necesariamente, positivas: los aranceles “se harán efectivos inmediatamente”, dijo la secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt. Wall Street reaccionaba mixto, con el Dow Jones cayendo -0,03% y el Nasdaq subiendo 0,87%. A los avances ayudó la primera contracción del sector manufacturero estadounidense del año, la cual impulsó las expectativas de recortes de tasas de la Fed.

En medio de la incertidumbre frente a los anuncios de aranceles, en Chile los activos locales tuvieron un rumbo claro: cerraron la jornada con claros avances. El peso saltó, llevando al dólar a una baja de \$9,5, hasta los \$944, mientras que el IPSA se acercó a los 7.700 puntos (nivel que llegó a



El IPSA subió ante dos factores: por un lado, el retroceso del índice ISM de manufacturas de EE.UU. y las alzas de las acciones eléctricas.

superar en la jornada), al subir 0,50%, hasta los 7.687 puntos. Destacaron, puntualmente, los incrementos de 2,67% de Banco Santander, de 2,5% de Enel Chile y de 2,4% de Parque Arauco, entre otros nombres.

“El IPSA subió ante dos factores: por un lado, el dato del índice ISM de manufacturas de EE.UU. que cayó en marzo y eso da más espacio para bajar las tasas en EE.UU.”, dice Ángel López, gerente general en Va-

lentinus Capital. Y, por otro, “también resaltan las alzas de las acciones eléctricas, las cuales estaban rezagadas respecto a otras industrias, por lo que hoy subieron acortando esta brecha”, sostiene.

“El IPSA recuperaba terreno acoplándose al mejor ánimo de los mercados globales particularmente en Europa, Asia y Latinoamérica, ante la expectativa de que la política arancelaria que anuncie EE.UU. pueda

ser menos intensiva que lo esperado”, agrega Francisco Soto, gerente de inversiones en K2 Advisors, añadiendo que “los mercados, de todos modos, siguen expectantes al anuncio”. A su vez, “el mercado local digeriría de buena forma el débil Imacec de febrero”. Es que, si bien el dato sorprendió con una baja de -0,1%, menor al alza de 0,1% esperada, la lectura que está dominando es que los números estuvieron influidos por dos factores puntuales: el apagón eléctrico y el año bisiesto.

En cuanto al alza del peso chileno, al ISM manufacturero de EE.UU., que podría dar algo de alivio en el diferencial de tasas, se suman otros elementos que caracterizaron al movimiento de este martes.

Arturo Curtze, analista sénior de Alfredo Cruz y Cía., cree que la relación entre los precios del cobre y del petróleo benefició a la moneda local, con el crudo WTI retrocediendo. “Este movimiento facilitaba una corrección en el tipo de cambio”, señala. “Sin embargo, veo mucha volatilidad producto de los anuncios arancelarios. Este miércoles se podría comenzar a definir la tendencia de mayor plazo”, sostiene.

EL MERCURIO  
**Inversiones**  
[www.elmercurio.com/inversiones](http://www.elmercurio.com/inversiones)